

14 Novembre 1925

PREGIO
MINIMO
0'10 Ptas.
NÚMERO

ELCHE DEPORTIVO

APARECE TODOS LOS MARTES TODOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
SAGASTA, 13, D.

DIRECTOR
DON JOSÉ VALERO CASTAÑO

Se admite colaboración espontánea
Se devuelven los originales

NUESTROS PROPÓSITOS

ELCHE DEPORTIVO salta a la palestra del periodismo illicitano, como hermano menor de la prensa local, dispuesto en primer lugar a defenderse con uñas y dientes, si ello es preciso, la integridad de los equipos illicitanos, amenazados hoy más que nunca, por la rapacidad del Club Mayor de la provincia que pretende detener su desquiciamiento como tal, con el esfuerzo de los deportistas de los pueblos de Elche sobre todo. Es una labor perseverante y tenaz la que llevan a cabo los directores del Club antes mencionado separando e intentando separar de nuestro equipo de Fútbol a los mejores jugadores, pero nosotros, muy modestos, pero entusiastas de todo lo de Elche y aficionados al buen deporte, al deporte amateur, queremos hacer antes que ninguna otra la declaración de que nos opondremos con todas nuestras fuerzas a que las agrupaciones deportivas de Elche sigan desmenbrándose por mor de unas pesetejas distribuidas por quienes desaprensivamente quieren encanagar el ambiente de amateurismo que respira el Fútbol local.

Otra de nuestras intenciones, es dar a la publicidad con la extensión que se merecen los actos deportivos que se celebren, en nuestra ciudad, pues a decir verdad nuestros semanarios se ocupan muy ligeramente de este, por tantos conceptos interesante aspecto de la vida illicitana.

Esperamos tener el apoyo de todos los hijos de Elche que practiquen o admiren la práctica del deporte y creemos contar con la sim

CAMPEONATO REGIONAL

SECCION SUR

1.ª Categoría - Grupo B

Domingo 22 de Noviembre de 1925

HERCULES F. C. de Alicante

ELCHE F. C.

patia de nuestra primera Sociedad Deportiva, regida por elementos valiosísimos de los que esperamos grandes cosas, y a los que desde luego nos ofrecemos para todo aquello en que nuestra acción pueda ser utilizada en pro de Los Deportes en general.

Y terminamos con un respetuoso saludo para nuestras autoridades y otro cordial para los compañeros de la prensa. De todos esperamos ayuda moral para recorrer el camino que hoy emprendemos consagrándonos a él hasta llegar al final, este es, que sea Elche el pueblo que represente más dignamente el florecimiento Deportivo de la región.

COMENTARIOS

Los resonantes triunfos alcanzados por el fútbol español—recientes están los de Viena y Budapest—, los repetidos éxitos de nuestros boxadores, entre los que destacan los obtenidos por Uzcudum, realidad notable del presente y risueña esperanza para el porvenir; la brillante actuación del atletismo español frente al lusitano; en suma, los progresos realizados por nuestro país en toda la clase de deportes, unidos, claro está, a los de los órdenes científico, artístico, industrial etc... hacen que nuestro patriotismo, enervado durante largo

tiempo, renazca adquiriendo verdaderos caracteres. España, tan desconocida hasta hoy para el mundo, se ilustra

Lea Elche Deportivo

tra, se educa física, moral, intelectualmente, y substituyendo la exaltación producida por las fiestas de toros con la serenidad de la catedra y la moderada y correcta manifestación de entusiasmo en los Juegos Olímpicos, dedica su atención, sus iniciativas y actividades a otros fines más humanos, sanos y vivificadores.

La verdad incontestable, que al deporte en todas sus manifestaciones debe España que su población recontra triunfante el mundo, es el hecho y que a su nombre hay una verdadera admiración y respeto. La historia muéstranos claramente, como las épocas de mayor prosperidad en todos los pueblos coincidieron con las de mayor esplendor de su cultura física, y como al debilitarse las razas se desmoronaron los más poderosos imperios, las más florecientes nacionalidades.

El patriotismo de nuestros deportistas, su noble entusiasmo, su esfuerzo leal y desinteresado, ha contribuido en mucho a rehabilitarnos ante la opinión universal. Por lo que al fútbol se refiere, estos caracteres se acentúan; nada se ha omitido con tal de constituir un equipo que nos representase dignamente, todas las dificultades (desplazamiento de algunos equipiers, criterio para la selección etc...) se han allanado fácilmente, y así los resultados, altamente satisfactorios, colman nuestro orgullo de aficionados y de españoles.

Si respecto al fútbol a labor de la selección nacional llena nuestras aspiraciones, en nuestra patria chica se nos ofrece un espectáculo desolador, que mitiga nuestro anterior entusiasmo. Es lamentable

mo que contando con inmejorables elementos para conquistar, por lo menos, el Campeonato Regional, por las condiciones inmejorables se intenta separarlos de nuestro o quipo titular para incorporarlos a Clubs de otras localidades, con evidente perjuicio para el prestigio deportivo de Elche y de la afición ilicitanas. Y más triste y desconcertante es todavía, que gentes que cultivan el noble juego o por lo menos le fomentan, a ilicitanos por su actividad, sean las que quieran restarnos tales elementos en beneficio de una Sociedad de desastrosa historia, en la que la labor de los equipistas que desertan de las filas del Elche, no podrá ser tan brillante como ha sido en este, por su comparación aquella muy por bajo de su nivel.

Afortunadamente, si en un caso que no citamos, por estar todavía en la memoria de todos, tuvo éxito la antipatriótica, llamémosla así, obra de zapa a que aludimos, en otro muy reciente se ha podido sorprender a tiempo la «combinación», interesada o no, de quienes oculta-mente tratan por todos los medios de aniquilar nuestro renombre deportivo, frustrando sus maquiavélicos planes. Más como nuestra primera entidad deportiva, por requerir toda su atención el campeonato actual, se halla imposibilitada para investigar quienes laboran por su destrucción y por la de la afición ilicitana, ni contrarrestar de manera adecuada los efectos de la in-cha campaña emprendida, nosotros, invocando el amor por nuestro pueblo y por su educación física, y más que nada la cultura de los enemigos del «Elche», les suplicamos un generoso impulso que les haga cesar en su torpe, bajo y malicioso empeño.

El fútbol no consiste en dar patadas.

Nuestras Entrevistas

HABLANDO CON NUESTRO DIRECTOR

Guiados de nuestro afán informativo y deseando a valorar las páginas del reciente semanario con las más autorizadas opiniones, nos dirigimos al domicilio de nuestro respetable y querido Director don José Valero, el cual con su proverbial cortesia y amabilidad exquisita, nos recibe con una de sus más encantadoras sonrisas, y la tímida invitación es acogida favorablemente, hallándose dispuesto a satisfacer nuestra insaciable curiosidad. Comodamente aposentados en

mullidos sillones, aspirando el delicioso orama de un ágata ofrecida gentilmente por el Sr. Valero, comenzamos nuestra labor.

¿.....?
-Les diré a ustedes. Hoy por hoy, creo no merecer el honor de ser interrogado acerca de ningún asunto de verdadera importancia; pero para no defraudar sus buenos deseos, yo, si ustedes concretan, haré lo posible para contestar a sus preguntas.

¿.....?
Como las iniciales que lleva detrás pueden motivar torcidas interpretaciones, he decidido ponerle ELCHE DEPORTIVO, no solo por lo antedicho, sino también, porque así se llenará mejor el encabezamiento de nuestro semanario.

¿.....?
No solo se hará campaña futbolística, sino que nuestro semanario se ocupará de toda clase de deportes, y tendré siempre sus columnas a la disposición de todo buen deportista, sea cual fuere la índole del deporte de que se trate.

¿.....?
¡No, señores! ¡De ninguna manera! Este semanario no puede supeditarse a la voluntad del «Elche F. C.» Aun que en la actualidad es la única sociedad legalmente constituida, yo me encuentro dispuesto a prestar mi apoyo a todo Club que en lo sucesivo se organice; pero debo cobarde ¡nunca! Con toda imparcialidad juzgaré los actos que realice cualquier Club, y si alguno de estos incurriese en alguna falta, obraré con energía....

¿.....?
De boxeo; he de distinguir. Si este deporte se practicase en campo abierto, donde ante la superioridad del contricante pudiera apelarse al recurso de la huida, tendría mi completa aprobación, y ¡quién sabe si yo también lo practicaría! Pero en las condiciones actuales, siendo el ring una jaula que con sus cuerdas impida toda escapatoria no. ¡Nunca!

¿.....?
Estoy entusiasmado. La proyectada carrera ciclista, merece toda mi aprobación y cooperación. Me place observar que desde bastante tiempo a esta parte, nuestros campesinos, noticiosos seguramente de la organización de dicha carrera, se entrenan incesantemente.

¿.....?
De Natación no me hablen ustedes. De persistir el actual régimen de lluvias, estaremos en condiciones de dedicarnos a su ejercicio.

¿.....?
De Aerostación y Aviación, como no están al alcance de todos, no pienso protegerlos.

Tesis no entra en mis cálculos.
¿.....?
La marcha de García (Atascas Natación, en los primeros momentos me pareció un gran «handicap» para el Elche; pero «la rey mudo»....», y soy del parecer, que por hoy, nuestra puerta se encuentra muy bien defendida.

¿.....?
De Nolet, les diré, les diré a ustedes. La debilidad de contraer matrimonio en época de campeonato es una pérdida, una gran pérdida.

¿.....?
¡Jamás! ¡Nunca! ¡Ni pensarlo! Mi afición es tanta, que no he dejado de asistir a ningún partido, incluso a los celebrados por reservas e infantiles.

¿.....?
Me abstengo de dar mi opinión acerca del posible resultado del Campeonato del grupo B. Hoy por hoy...

¿.....?
En esto si que tengo un criterio fijo y acertado; creo que lógicamente, no hay nadie que pueda optar el título de Campeón de España a la «Real Unión de Irún».

¿.....?
También, y sin temor a equivocarme, diré: El equipo nacional no puede ser otro, hoy por hoy, sino el siguiente Zamora, Vallada, Rosario Samitier, René Petit, Gaborona, Piera, Díez (del Elche F. C.) Errazquin; Carmelo, Chirri.

¿.....?
¿Por qué? Porque nuestro Díez, es un jugador de incomparable resistencia, y además de una voluntad de hierro. Esto, aparte de que por su ciencia deportiva, no desarrollada por la falta de preparación, una vez entrenado en condiciones normales del equipo que dejó dicho, se tendría en él a uno de los mejores laterales derechos de España, con lo que además de salir ganando nuestro once nacional, representaría muy dignamente a esta región, que por lo que veo, es preciso estar representada.

¿.....?
Para mí el mejor torero: Chavarrillo.

¿.....?
¿Rubias? ¿Morenas? Esto es según las épocas; próximas las navidades prefiero las castañas.

¿.....?
Encantados de la benevolencia de nuestro Director, abandonando su confortable domicilio satisfechos por las atenciones recibidas y por haber cumplido nuestro deber informativo.

Aun nos dura el puro.

EL PARTIDO DEL DOMINGO

EL ELCHE F. C. vence por 2-0 al CRIVI F. C. en el primer partido de Campeonato

Impresiones previas
 El Campeonato llega a ocasión de poder saborear sus incidencias. El Elche, virgen en estas lides, se dispone a presenciar con emoción y entusiasmo el primer encuentro de la campaña que el Elche F. C. inaugura y que seguramente llevará a feliz término. La afición, exalta la en estos días, ha aguardado anhelante en las «peñas» deportivas este momento, emitiendo *a priori* las más diversas opiniones, los juicios más aventurados. Hay ambiente deportivo, hay expectación, hay optimismo.

El día, desmintiendo los húmedos vaticinios de los agoreros, ha amanecido espléndido, radiante. El público en grama numeroso invade el Stadium, confirmando una vez más su desmesurada afición y la curiosidad despertada por este partido. Todas las miradas convergen en el marcador, que ostenta el 0-0 como una misteriosa interrogante.

El partido
 A las 2:57 irrumpen en el field los once ilicitanos que nos representan en el Campeonato de España; una nutrida salva de aplausos saluda su aparición. Poco después es acogida la presencia del Crivi con una ovación ensordecedora.

Tras breve peloteo presentase el Sr. Ferrer, colegado de la región levantina y encargado de arbitrar este encuentro, siendo también saludado con respeto y respeto por el público.

Después de los saludos de rubrica, se procede al sorteo. Elige el «Crivi» la parte Norte, y se alinean los equipos del modo siguiente:

Crivi F. C. Belda, Ruzafa, Fenoll, García, Ferrández, Alfonso, Candela, Linares, Más (F.), Más (S), Gómez.

Elche F. C. Antón, Maciá (H.), Antón, Pomares (P.), Díez, Maciá (S.), Mariano, Segarra, Clement, Ruiz, Miralles.

Los señores Liadó y Sánchez del Crivi y del Elche respectivamente actúan de *linesman*.

El momento es emocionante. Si en los jugadores se advierte nerviosidad y deseo de empezar, no menos inquieto aparece el público. Copan los murmullos y comentarios, se hace el silencio.

A las 3,15 da comienzo el partido. Repetido el saque por haberse

hecho antirreglamentariamente atacado el Elche con demago, siendo cortado su avance por Alfonso que intercepta en el aut. Reacciona el Crivi y Maciá (H.) con su peculiar estilo interviene muy eficazmente.

Ruiz pasa magistral y matemáticamente a Mariano, que está desmarcado, el cual aprovecha esta oportunidad para lanzar un escalarante centro que milagrosamente no se convierte en *goal*.

Anotamos un avance del Crivi muy bien llevado por su delantero centro y que nuestra línea media se encarga de interceptar.

Ruiz dribla estupendamente a García y con extraordinaria precisión codea el esférico a Segarra, éste de un soberbio *chut* consigue el primer tanto. La ovación es delirante. Llevamos cinco minutos de juego.

Animados con la inauguración del marcador, los jugadores se relajan y renuevan sus ataques desplegándose el juego durante algún tiempo en el campo adversario.

Ferrández del Crivi pasa bien a Candela, interviniendo sabiamente Antón (R.) Faut de Miralles que se tira sin consecuencias. La pelota de Mariño, bueno como todos los suyos, es recogida por el portero que actúa providencial y magistralmente. Atraviesa a este Clement, siendo castigado con un *chut*.

Gomis centra sin resultado por la acertada intervención de nuestra defensa. Ruiz, que aparte de su ciencia, derrocha valor, entra lentamente al portero, castigándose su falta. Pase de Miralles a Segarra que éste remata de cabeza parando colosalmente el portero.

Los azul-grana un avance infructuoso. Nuestro guardameta que hasta ha ahora permanecido inactivo, defiene con estilo un buen *chut* del extremo izquierda forastero.

La vanguardia del Elche llega a los dominios del Crivi, la intervención del defensa Fenoll origina un *corne*, que aunque bien dirigido por Mariano, queda corte.

Se pita el primer *offside* de la tarde por pase de Segarra a Clement. Antón detiene un bonito avance de la tripieta grevillatina; se apodera del balón Ruiz cediéndolo a Segarra, el cual remata fuera.

Díez, cuya actuación es brillante y oportuna, cortando avances, repartiendo juego y salvando las más difíciles situaciones, hallándose ad-

mirablemente colocado, recoge un *chut* despeje de la defensa contraria y lanza un formidable cabezazo que desgraciadamente, va fuera rozando el larguero.

Hay un excelente pase de Ruiz a Mariano, éste, sorteando a medios y defensa adversaria, con maestría y su peculiar fisonomía británica, centra como nunca y como siempre y rematando Clement de cabeza consigue el segundo tanto; que con solidez le da victoria del Elche. El entusiasmo es indescriptible.

El saque del Crivi origina un avance de este sumamente peligroso que es rochizado con energía por el rataguarda del Elche. Después de un balón nuestro interviene el delantero ruso y sacral un *chut* que el portero del Crivi por un *chut* de buena mano logra evitar. El balón con muy buen resultado; que con exactitud en su movimiento, en un *chut* de un *chut* y vidua, llega a las manos del portero y al disponerse a volver, se pita un *offside* que el portero del Elche aprovecha para sacar el balón a campo propio. A consecuencia de esto el Elche se hizo un *corner* sin resultado.

Merced a la salida de un *chut* de Belda a contra *chut* de Mariano. Falta ocho minutos para finalizar la primera parte. Los dos equipos se animan adelantándose en un terreno torrencio, llegando al intermedio derecho se prepara para rematar la oportuna intervención del veterano Pontarés evita el peligro, el despeje recoge el balón Miralles y en pleno *offside* que pasa desapercibido, *chut* a fuera.

Nuevamente domina el Elche, Mariano incurre en *offside*, que esta vez se pita. El juego se lleva con gran intensidad. Falta un minuto el guardameta ilicitano actúa brillante yafortunadamente en los momentos de gran riesgo, despeja la defensa y el referre da un *chut* que pier tiempo.

Descanso

Durante este se comenta calurosamente el satisfactorio resultado obtenido; se espera que en la segunda parte el triunfo será definitivo aplastante.

Más serenos los animos llama nuestra atención la no muy numerosa, pero si selecta representación de

bello sexo, que, a más de dar colorido al singular aspecto que el Stadium ofrece, es una garantía del éxito.

Va a reanudarse la lucha. Algunos entusiastas le han tomado tanto cariño al terreno de juego, que no se van ni en broma. El árbitro se ve precisado a invitarles amablemente para que se reintegren a sus respectivas localidades. Con toda nuestra buena fe, creemos que los guardias urbanos que presenciaron el partido son los más indicados para estos menesteres...

Segundo tiempo

En el transcurso de este el Elche es sólo un pálido reflejo de lo que fue en la primera parte, sin duda por haber agotado sus energías, harto prodigadas anteriormente. En cuanto a los del Crivi se observa que, si bien convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos para empatar o triunfar sobre el Elche; tratan de obtener el tanto del honor, hallándose también sus fuerzas visiblemente mermadas por la heroica defensa anterior. Como el juego, siempre con acentuado dominio del Elche, no es ni mucho menos lo rico y vistoso que el anterior ejecutado, nos limitamos a señalar las jugadas de mayor relieve.

Empieza al go movido y con dominio illicitano, más pronto decae el ánimo de los nuestros. Un notable avance del Crivi es malogrado por off-side de su interior derecha.

Los medios azul grana se emplean a fondo con bastante eficacia. Una peligrosa arrancada de la delantera crivilleña es rechazada hábilmente por el gran Poldet, quien acosado de nuevo por la línea media, rápida e intrépidamente logra despejar de nuevo. (Ovación.)

En un encontronazo se lesiona levemente García, del Crivi, que por este motivo abandona el juego por breve espacio de tiempo.

Durante largo rato el partido es soso, monótono; no vemos nada digno de mención.

Mariano saca un corner que Belda rechaza débilmente; siguen dochuts, el último muy potente de Segarra, que obliga al portero a desviarlo a corner. Se tira este infructuosamente.

Sigue un juego ineficaz del Elche por encauzarlo por el ala izquierda, que está muy floja y desorientada.

Faut del Crivi. Lo tira Díez, cortándose el avance por encontrarse Segarra en off side.

Destaca un buen tiro de Ruiz que da en el larguero, y de rechazo, al tocar a un defensa, se produce un nuevo corner. A consecuencia de

esta hay un peloteo enorme degenerando en meleé, que despeja el árbitro.

Hacia el final, vuelve algo de la primitiva animación. Los blancos parecen disponerse a marcar un nuevo tanto. El Crivi hace esfuerzos desesperados para que el score no se mayor.

Lesionado por un golpe bajo el interior derecha, Segarra, queda tendido en el suelo fuertemente dolorido; pero al notar la proximidad del esférico, reacciona, recobra en un instante ánimo y energías, y acomete con brío la meta contraria.

El último avance del Crivi es anulado por off-side de su centro delantero. Gran dominio del Elche. Miralles lanza un chut fortísimo, pero alto, y en este signo de puerta se da fin al partido.

Comentarios y opiniones

En resumen, la primera parte ha sido de las mejores exhibiciones futbolísticas que en nuestro Stadium hemos presenciado. En ella el Elche ha rayado a gran altura: habiendo precisado combinaciones, derecho de voto e inimitado entusiasmo. El segundo tiempo ha desilusionado. Virtualmente, el partido terminó al iniciarse el descanso.

El equipo crivilleño, aunque falto de cohesión y de técnica, se ha defendido bien. Han sobresalido Belda, Alfonso y Ferrández. De los de cast los mejores Ruiz (incomensurable!), Mariano, Segarra, Díez y Maciá (H.) El árbitro, imparcial. El público, correctísimo, premió con calurosos aplausos las mejores jugadas, sin preferencias, siempre enojosas.

Examinemos, ahora, las valiosas opiniones que hemos procurado recoger.

Del Sr. Presidente del Elche F. C. (Dada antes de comenzar el partido). «El equipo lo llevamos al campo con muy buena moral y por ello es por lo que creo venceremos».

Del Presidente del Crivi. «El resultado es muy lógico. Sin nuestro portero, Belda, el score hubiera aumentado. Nuestro equipo está falto de entrenamiento».

Del arbitro Sr. Piquer: «Me admira la hidalguía del pueblo illicitano.

El Elche es muy superior a su contrincante: me agrada bastante la cohesión de su línea delantera en la que destaca singularmente el interior izquierda, siendo dignos compañeros suyos el interior y el extremo derechos. El medio centro muy oportuno y trabajador. La defensa muy sólida.

El Crivi, aun siendo bastante in-

ferior cuenta con valiosos elementos.

Del Capitán del Crivi: «Ha vencido quien debió vencer. No ha saltado el delantero centro. Creo que con él, nuestro equipo hubiese desarrollado mejor juego.»

Del Capitán del Elche: «Mis pronósticos no han fallado. Si la suerte no hubiera favorecido al equipo contrario el tanteo habría sido mayor. Los nuestros, con su buena voluntad, merecían ganar y han ganado.»

De nuestro Director: «La recaudación ha sido digna del partido. Ya me lo figuraba yo. Hoy perdí hoy...»

ENVÍO

Al «Oncé» illicitano Modesta y obscura es nuestra la-

bor, pero por estar inspirada en la gloria de vuestro triunfo, reflejará algo de su brillantez. Sirvan estas líneas de estímulo y de aliento poderosos para los que hoy, en la más noble de las contiendas, han sabido vencer esforzada, digna y caballerosamente. Conservad la aureola de vuestro éxito con los nuevos lauros que, sin duda, pronto se unirán al ahora alcanzado, y así, ya más de enalteceros. Honrad al Elche, que os aplaude y admira.

El gran partido del Lunes

Por falta de espacio no resolvimos con la extensión que merecía este encuentro entre el «Athletic Saguntino» y nuestro «Oncé», en el cual venció este por 3 goles a dos.

Reiteramos nuestra más cordial enhorabuena al «Elche F. C.», deseando prosiga la lista de sus triunfos hasta hacerse interminable.

A causa del excesivo trabajo que pesa sobre nuestro Director, se ha retrasado un día la aparición de nuestro semanario.

El próximo número constará de seis páginas y será un verdadero atarde informativo.